

私たちが国東を元気にします

国東の原動力

Vol.1



企業編



本田航空株式会社 大分事業所

武蔵町糸原3286-14 (大分空港)
設立 ▶ 平成25年5月 従業員 ▶ 10名

本田航空株式会社 (本社・埼玉県) は、本田技研工業(株)の連結子会社で、小型航空機・ヘリコプターを使用した事業を実施しています。

主な航空機事業は、操縦訓練・航空測量・航空写真・パイロット派遣・航空機整備・ドクターヘリや防災ヘリの運航整備受託です。飛行機の中では、操縦訓練が全体の約8割を占めています。

大分事業所では、エアラインのパイロットになるために必要な、多発機(エンジン2機以上)の操縦、機上の計器だけを頼りに飛ぶ



「計器飛行」の訓練を行っています。大分事業所の特徴は、多発機用FTD(飛行訓練装置)を資格取得につながる様に組み入れており、悪天候で実機訓練できないときでも、飛行訓練装置に振り替えることで効率的な訓練ができるようになっていきます。

エアラインのパイロットになる手順

- 1 自家用操縦士
- 2 事業用操縦士
- 3 多発限定資格
- 4 計器飛行証明

※事業用操縦士の資格までは、本社の埼玉県で訓練します。



▲訓練に向けて機体の準備を行う整備士

大分事業所で働く国東の人

安部 健さん (33歳)



高校時代に大分空港でアルバイトをしているときに、整備の人たちによくしてもらい、整備の仕事に憧れを抱き、資格を取って大分空港で仕事をしていました。一度、飛行機の仕事から離れていましたが、本田航空が大分事業所を開くのを知り、もう一度航空機整備への憧れを思い出して就職しました。今は、地元で大好きな飛行機の仕事ができ、充実した日々を過ごしています。

認定農業者編



上原農園株式会社

安岐町大添463
設立 ▶ 平成19年 従業員 ▶ 30名

「上原農園」の代表取締役・上原隆生さんは、以前はみかん農園を経営して

ましたが、2004年から徐々に規模を縮小し、小ねぎの水耕栽培へと切り替えていました。今では、豊洋精工株式会社と共同出資している向陽グリーンフーズ株式会社(安岐町山口)とアグリビジネス大分株式会社(杵築市)、最初に始めた上原農園(安岐町大添)の3つのグループ3社で年間360トンの小ねぎを生産しています。

小ねぎ栽培の水耕栽培を始めたのは、昔の個人である農業では、なかなか儲けることができなくなり、法人化してする農業で何が一番良いか悩んだ結果です。一番苦労したのは、高額な初期の設備投資よりも、儲けを生み出すために

独自の販路を開拓することだったそうです。

現在の主な販路は、空路を活かして関東近郊にある系列スーパーや北海道や関西などになっていきます。上原さんは、「空港が近いということが、国東で農業をする上で一番の強みになっている。九州の中で国東が一番関東に近いのだから」と語っていました。



現在、上原さんは「国東市認定農業者の会」の会長をしており、国東高校生の実習や次世代の農業を担う若者の育成に積極的に取り組んでいます。

今後の展望について、「地元の高校生や大学生、そして社員が一緒になって、水耕栽培で栽培できる農作物を研究する学校を作りたい」と語っていました。



▲発芽させた小ねぎの苗を仮植している様子

林業・水産業編



山口 勝治さん しのぶさん

国見町向田
平成16年からご夫婦で始める。

国見町に元々住んでいた山口さんご夫婦は、地元の人から、「あんたん山は、

しいたけ栽培に最高の場所じゃ」と言われて、平成16年頃からしいたけ栽培の準備を始めることにしました。

勝治さんは、国東町のベテラン農家に習いに行き、国見町が主催していた初心者講習会や大分県が主催していた大分しいたけ源兵衛塾(場所…三重町)にも参加して、しいたけ栽培の知識を学びました。いざ始めようと思った平成17年の秋に、偶然、腰を痛めた地



元のしいたけ農家からホダ木を譲り受け、収穫したいけが収入になりました。

今では、ホダ場が1ヘクタール、人工ホダ場が40アールのしいたけを栽培するまでになりました。また、乾し椎茸の加工にも力を入れており、「山や」の名で、ダシやスパイスを販売しています。



勝治さんは、「農業に関わるようになって、今まで知らなかった魅力的な人に出会えた。そして、そういった人たちのサポートがあったから、自分たちは何とかしいたけ栽培を軌道に乗せることができました。これからは、次しいたけ栽培をする世代に、自分たちがしてもらったことを、返す番だと思っている」。しのぶさんは、「人の口に入るものだからいいものを作るのは当然ですが、国東産しいたけの評判が上がるのが自分たちの収入増にもつながります。しいたけ栽培も乾しいたけの加工もみんな取り組んでいきたい」と語っていました。



▲上質の乾しいたけをふんだんに使用した「だし」と「スパイス」